

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
fuera	{ Trimestre . . . 6 >
	{ Semestre . . . 12 >
EXTRANJERO, AÑO . . . 48 >	
ANUNCIOS Y COMUNICADOS	
PRECIOS CONVENCIONALES	

AÑO VII

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Mercado, 12

Teléfono 878

NUM. 1.844

Películas provinciales

REPOBLACION FORESTAL

XIV

Para el suministro de las plantas necesarias en las repoblaciones que se practiquen se está instalando un Vivero Central en Plasencia del Monte, vivero que tiene una cabida de diez hectáreas y cuyo sostenimiento costará al Estado 25.000 pesetas anuales, aproximadamente.

La Excm. Diputación provincial, cuya misión principal debe de ser la de crear riqueza, está obligada, pues, a iniciar una campaña en pro de la restauración forestal de la provincia, prestando su apoyo moral y económico para evitar que por pasividad no se realice mejora de tanta trascendencia en momentos tan propicios como los que vivimos, pues la pasividad no es cosa que perdonarán las venideras generaciones, que tal vez no encontrarán las facilidades que hoy se nos brindan.

Que lo hecho por la Diputación de Pontevedra le sirva de ejemplo.

Y en esta campaña de propaganda en pro de la restauración forestal, todos tenemos puesto, todos deben de actuar, pero la mujer le tiene preeminente imbuyendo en la familia el amor al árbol, bajo cuyo ramaje habrá depositado alguna vez el secreto de su corazón y con cuyas flores es tejida la corona que la hace reina del hogar.

Y no olvide nadie aquel duro anatema del Dr. Schleiman contra los turcos:

«Hombres que desde el principio de la civilización sólo han pensado en destruir los árboles, no son dignos de misericordia si algún día se levanta contra ellos el mundo indignado.»

MIGUEL SANCHEZ DE CASTRO.

Sociedad La Casa de Correos

Después de asistir a los solemnes actos celebrados en Bilbao con motivo de la dedicación de un monumento al Sagrado Corazón de Jesús, de los que ya dimos amplia referencia, regresaron don Miguel Mingarro, primer teniente alcalde, don Otaño Zapate, don Valeriano Carilla, y nuestro compañero en la Prensa don Félix Idope.

Con motivo del fallecimiento en Pueyo de Fañanás, de su queridísima esposa doña Presentación Giral Español, muy competente maestra nacional de dicho pueblo, nuestro querido amigo don Manuel Borruel, hijos y demás familia, están recibiendo numerosos y significados testimonios de pésame por tan irreparable pérdida.

De su rápido viaje a Zaragoza regresó el simpático joven oscense Santos Soler.

Saludamos ayer a nuestro querido amigo don Florencio Montes, importante agricultor de Albera Alto.

Se encuentra enferma la bellísima y elegante señorita Enriqueta Pardo.

Hacemos votos por su rápido y total restablecimiento.

Salió ayer para Beranuy nuestro distinguido amigo don José Fillat, secretario de aquel Ayuntamiento.

Marchó a Barcelona nuestro buen amigo don Andrés González, competente director de la notable orquesta del Teatro Olimpia.

La llegada a esta capital del distinguido y culto arquitecto don Eladio Laredo, de que ayer dimos cuenta, ha tenido por objeto ultimar algunos trámites relacionados con la construcción de la nueva Casa de Correos y Telégrafos, la que sabido es va a erigirse en la calle de Moya.

A dicho fin en la mañana de ayer se procedió por el señor Laredo, acompañado del constructor ista señor Oliván, muy competente maestro de obras, al replanteo de las referidas obras tan necesarias para nuestra ciudad y por consiguiente tan deseadas.

Según noticias particulares, tan importantes trabajos darán comienzo el próximo lunes.

El arquitecto señor Laredo visitará hoy a los dignos miembros que componen la Junta de las Obras, cuales son los señores gobernador civil, alcalde, jefes de Correos y Telégrafos, etcétera.

LA TIERRA SE VENDE EN BARCELONA, KIOSCO DE AGUSTIN, EN LA RAMBLA, FRENTE A LA CALLE CONDE ASALTO

DEL GLOSARIO DE LA CIUDAD

III

La bailarina famosa me ha convidado con galantería; a cambio de unas prosáicas líneas enjabonadas en la revista de espectáculos, ella me ha ofrecido su brazo, blanco y esbelto, a medio cincelar y a medio pulir, en la tarde un poco gris, caldeada por la atmósfera que hay en el «hall» del hotel.

La profesión a veces sirve de mucho; y héteme a mí, cara a la danzarina, de músculos fuertes, de formas atléticas, que río victoriosa ante mí, pobre enamorado del campo.

Cuando la música sonó, mezcla de gritos y de estridencias, la bailarina saltó, se encogió, gira sobre los talones, hace muecas de simio, y el público aplaude.

La gentil danzarina me mira al ver que no aplaudo, y entre la humareda tóxica de un cigarrillo, enseñándome sus diminutos y blancos dientes, me dice:

¿No le ha gustado, a usted, mi amigo, ese baile nuevo?

No contesto, quiero asomarme a sus ojos y no puedo, las sombras de sus ojeras me los hacen grises e insondables, voy a admirar sus cabellos, y apenas sí le quedan a ambos lados de una recta bien marcada que divide la que un día fué cabellera, y sólo en sus labios el carmin avengonzado se sonroja, y hace más provocativa, a la danzarina de bailes estridentes, que no fueron clásicos nunca, ni tienen el sabor de lo exótico.

Nuevo mecanismo absurdo del hombre potentado, que sabe penetrar hasta en la danza, y convierte a las cinturas en un guñol, sin ingenuidades, desprovisto de otro atractivo que no sea la contorsión sin equilibrio, la tortura venal y sarcástica, y lo que es peor, una animalidad a toda prueba!

Prometeo.

A nuestros suscriptores

A todos los que trasladen su residencia durante la época de verano se les servirá LA TIERRA en el punto a donde se dirijan, avisando a esta Administración indicando la dirección.

Este número ha sido visado por la censura

ECOS...

En su interesante sección "clisés del día", dice el gran diario "La Nación":

"En algunas provincias del Sur, y en Madrid mismo, como todos los años por esta época, adviértense, así que sin intensidad por fortuna, síntomas indicadores de falta de agua."

La riqueza principal de España estriba en la agricultura. Por grande que sea nuestro desarrollo industrial, siempre ocupará lugar preferente en las estadísticas el índice de producción agrícola. Las condiciones naturales de suelo y clima favorecen esa realidad. Y por eso mismo la carencia de agua, la simole escasez de agua, lleva la inquietud al espíritu de los labriegos.

Sabe todo el mundo cómo influye el arbolado en el régimen de lluvias, y cómo la sombra protectora de los bosques mantiene el líquido caudal. A pesar de eso, convencimiento, bastante generalizado, no hay una acción fecunda, eficaz, en beneficio del árbol. Sobre todo, no existe en los campos, arraigado y potente, el amor al árbol.

No recordamos en qué obra leímos o vimos, pero estamos ciertos de haberlo leído, que la Fiesta del Arbol es de origen español. En España, y en un pueblo de Castilla, se celebró por primera vez este acto. Conviene destacar así, y que ese poder tradicional influya en las voluntades, nuevas iniciativas privadas, y estímulo a los maestros a una obra de predicación constante y de práctica frecuente. Proteger el árbol es fomentar la riqueza multiplicando las posibilidades agrícolas que dependen de un régimen normal de lluvias. Y esto ya el Estado o ha reconocido destinando a repoblación forestal una cantidad que será mayor en futuros presupuestos; pero que sin el concurso privado no alcanzará objetivos anhelados por todos.

□ □

La muchacha bonita (cansada de soportar al joven recién presentado).—¿Y a usted no le gustaría darse un paseo?

El joven (con ilusión).—¡Ya lo creo, señorita!

—Entonces, adiós. No le detengo más.

Para el Magisterio

A partir de hoy entra en vigor el régimen de pasivos que equipara a los maestros con los demás funcionarios del Estado.

Celebramos la equiparación en esto, que es un paso hacia la igualdad en todo, pues no queremos privilegios ni pretensiones para nadie.

Todos ciudadanos.

Declarado firme el escalafón provincial, la Sección administrativa se propone enviar a los señores maestros los documentos que enviaron para justificar sus derechos.

En este mes ha de ponerse en condiciones legales los maestros que aspiren a concursar escuelas.

Un cambio de impresiones en el Ayuntamiento

El alcalde expone a los concejales sus propósitos para la solución de los grandes problemas locales

Se va a la apertura de una calle moderna, y a la construcción de un magnífico Parque.—Los proyectos de alcantarillado, pavimentación y abastecimiento de aguas, están ya ultimados y dispuestos para su inmediata ejecución.—El alcalde informará de ellos a la ciudad con un acto de carácter popular.

El señor alcalde don Vicente Campo, deseoso de que sus compañeros los concejales, conocieran con detenimiento los proyectos que han de llevarse a cabo, antes de que sean sometidos a la aprobación del pleno municipal, les citó a una reunión, con carácter particular, que se celebró ayer tarde en el salón de actos del Ayuntamiento.

Con el señor alcalde se reunieron los concejales señores Maza, Zugasti, Mingarro, Ayerbe, Baratech, Nogués, Oliván, Muguerra, Lafarga, Arruego, Querol, Solanes, Sopena, Lucás, González, Val, Vilas; el secretario de la Corporación, señor Sánchez Montestruc; el Interventor de fondos, señor Labora, y los técnicos señores Coarasa, Uceda y Farina.

El señor Campo expuso a los reunidos la situación del problema ferroviario, de excepcional interés para la ciudad, y de su entrevista celebrada en Zaragoza con el jefe del Gobierno, durante la visita que el presidente hizo a aquella ciudad. Explica la situación estratégica, de Huesca, que no puede ser más favorable por estar enclavada en la línea recta que une el Mediterráneo con el Atlántico, y propone que una nutrida Comisión de fuerzas vivas de Huesca, integrada por representantes de la Diputación, Ayuntamiento, Cámara de Comercio, etcétera, se traslade a Madrid para realizar gestiones de tanteo, que en su día se ampliarían lo que fuera necesario.

Asimismo informa el alcalde a sus compañeros de la visita que por la mañana ha recibido de una comisión de Jaca, con la cual han tratado de este mismo problema.

Los técnicos señores Farina, Uceda y Coarasa, han informado con detenimiento y amplitud respecto a los proyectos, ya terminados, de alcantarillado, pavimentación y abastecimiento de aguas, señalando cifras de coste, duración de las obras, etcétera.

Los señores concejales mostráronse satisfechísimos y coincidieron en la necesidad de afrontar este problema, que hoy solo tiene el aspecto económico, ya que el técnico está terminado, a la mayor brevedad posible.

Asimismo los técnicos explicaron con toda minuciosidad su proyecto de establecimiento de una nueva calle con Parque municipal, que uniría la plaza de Zaragoza, con Barrio Nuevo. Este proyecto fué acogido con entusiasmo por los señores concejales, quienes reconocieron la necesidad inmediata de su construcción.

El señor Mingarro expuso y amplió su ponencia sobre el problema escolar, dando normas y procedimientos para su mejor y más rápida solución. Los señores concejales mostraron su conformidad con lo propuesto en la ponencia, que es documentadísima y razonada.

Anunció el señor alcalde que se van a llevar a cabo una transferencia de créditos que figuran en el presupuesto vigente, ya que algunos capítulos están agotados, mientras que de otros no se ha gastado ni una peseta, como ocurre con la consignación de 50.000 pesetas destinada a la construcción del grupo escolar, cuyas obras es imposible que comiencen este año. Esas pesetas se destinarán al hermoseamiento del paseo de la Estación, a la construcción de un puente sobre el Isuela, que sirva de enlace y unión entre las huertas de la parte baja y la ciudad; y a reforzar otros Capítulos, cuyas consignaciones han sido gastadas.

Este propósito del alcalde mereció la aprobación de los asistentes.

El alcalde dió cuenta a sus compañeros del estado económico del Ayuntamiento, que es excelente por todos conceptos.

Anunció el señor Campo su propósito de dar una conferencia en local amplio y público, para que los oscenses se enteren del os proyectos del Ayuntamiento y conozca el pueblo cuanto sus representantes piensan hacer en beneficio de la ciudad.

Y terminó este cambio de impresiones, pues la reunión no tuvo otro carácter que el particular, a las nueve y media de la noche, saliendo todos los señores concejales muy satisfechos y henchidos de halagador optimismo, del que participará, seguramente, el público oscense sensato y amante de la prosperidad de su patria chica.

UN ASALTO

Digno epílogo a la excursión verificada el domingo pasado como manifestación de simpatía a los señores de Múgica, fué el que tuvo lugar en la tarde de la festividad de San Pedro y San Pablo, tomando como punto de reunión una cercana fuente cercana a la ciudad, y como fin de fiesta un asalto a los salones de la magnífica casa de los señores de Susín, cuya amabilidad es tan proverbial.

Si alguna vez pudo decirse que se hermanaron inseparablemente la belleza, simpatía y gentileza, nunca como en esta ocasión se afirmó con más verdad, y doy por seguro que todos cuantos tuvimos la suerte de asistir, nos quedamos con la sensación de placer que deja un manjar exquisito que siempre nos sabe a poco.

Diga el lector si es suficiente el calificativo de exquisito aun en su máximo grado, aplicado al siguiente grupo: Maruja, Pepita y Lola Susín; Josefita Pié, Josefina y Pilarín Pérez, Encarnita Larumbe, Carmen y Pili Cortiles, Rosario, María, Teresa y Conchita Llari; Carmen Lacasa y Elvirita Bescós.

Con la expresión de nuestro agradecimiento para los dueños de la casa, termino, recordando que se repitan con más frecuencia estas fiestas tan simpáticas, principal aliciente de la vida provinciana; con que... hasta otra.

ATLANTE.

Cólicos Indigestiones en el ganado CURAN CON Anticólico F. Mata

CLÍNICA DENTAL

I. PEREZ CALVO

Coso Bajo, 28, pral. Teléfono 258 HUESCA

Hielo Higiénico
Diez céntimos kilo

FABRICADO CON Agua de San Julián

VENTA

CASA SANTAMARÍA

Coso Alto, núm. 20 HUESCA

Información de provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

Más comentarios sobre la normalidad constitucional

El general Primo de Rivera habla de la visita que le hizo el conde de la Mortera

Y dice que la Prensa se ocupa más de personalismos y de cuestiones políticas que de los grandes problemas cuya solución interesa al país. Niega que hubieran hablado de la provisión de la cartera de Estado ni de otros cargos importantes. Un arquitecto, hijo de Huesca, premiado en un concurso

Palatinas
MADRID, 30.—Ha regresado de Barcelona el monarca mayor de Palacio, conde de Mededa, el cual ha marchado a La Granja para cumplir con el príncipe de Asturias. La Reina doña Cristina saldrá mañana para San Sebastián, acompañada de la infanta Isabel Alfonso, hija del infante don Carlos.

Una visita
El catedrático señor Gascon y Marin, ha visitado al ministro de Instrucción pública, dándole cuenta del resultado del Congreso de Ciencias administrativas celebrado recientemente en Suiza y al que asistió el primero en representación de España.

El director de Comercio en aeroplano

Mañana realizará en aeroplano el viaje Madrid-Sevilla-Lisboa y regreso, el director de Comercio señor Madariaga, al que acompañará un alto funcionario del ministerio del Trabajo. Este viaje es de estudio y con vista a la implantación de la línea comercial Madrid-Lisboa.

Interesantes manifestaciones de Primo de Rivera

El diario «La Nación», publica hoy unas manifestaciones del general Primo de Rivera, relacionadas con la visita que le hizo el conde de la Mortera.

Dice que ha podido apreciar que cuando se trata de cuestiones políticas, la prensa da vueltas al asunto, cosa que no hace cuando se trata de problemas que afectan directamente a la vida nacional, como el económico, el cultural, el social, etc. Y esto me ha demostrado que no estamos curados de aquel virus del antiguo régimen, pues sigue predominando el personalismo por encima de los altos intereses de la nación.

Y conste que ahora, en la ocasión presente, encuentro justificados esos alardes de información, por tratarse de la personalidad del conde de la Mortera, el cual sólo ha ofrecido su valioso concurso al Gobierno, sin que me haya hablado de ingresar en la Unión Patriótica, ni yo se lo haya pedido.

Nada hablamos que tuviera carácter personal, aunque, claro está, si al constituirse la Asamblea Nacional Consultiva se le designa para formar parte de ella, yo lo veré con muchísimo gusto.

La visita del señor Maura fué espontánea, y hasta cierto punto justificada, pues como buen monárquico visitó al Rey y después consideró delicado darme cuenta de lo tratado con el Monarca.

Nada hablamos de carteras ni de cargos, pues no los necesita el conde de la Mortera, que hubiera sido ministro muchas veces, y que no fué por que no quiso serlo.

Arquitectos premiados

Se han adjudicado los premios de anteproyectos para la construcción del Instituto de Física y Química a los presentados por los arquitectos don Manuel Sánchez Arcas y don Luis Lacasa Navarro. Se han presentado seis arquitectos al concurso.

Los premiados disponen de seis meses para desarrollar sus

proyectos y durante este tiempo visitarán varias importantes ciudades de Europa y América. Se calcula que la construcción durará dos años y que el coste del mismo excederá, en poco, de millón y medio de pesetas.

Un nuevo aparato de aviación
El industrial don Luis Aceño, muy conocido por sus construcciones de aparatos de aviación, está construyendo uno que denominará aeromóvil y con el cual se propone realizar el viaje Madrid-Palma de Mallorca.

Los kilómetros a recorrer por tierra y mar, son 960. El Real Automóvil Club le ha ofrecido su apoyo para la construcción de este aparato.

Oposiciones al Magisterio
Aún cuando no se ha publicado todavía en la «Gaceta», damos un extracto de los términos en que está concebida la convocatoria de oposiciones anunciadas para maestros.

Primero.—Se han de proveer 11 plazas de 8.000 pesetas; 11, de 7.000; 24 de 6.000; 24, de 5.000; 46 de 4.000; y 94, de 3.000 para maestros, y otras tantas para maestras.

Segundo.—Podrán acudir a estas oposiciones y optar al sueldo inmediato superior, los maestros que lleven tres años de efectividad en su categoría, excepción hecha de los que aspiren a 5.000, para los que se señala tres años en 4.000 o entre 4.000 o 3.500, y los que aspiren a 4.000, que habrán de tener 3.500 o en ésta y la inferior. Podrán optar a 3.500 todos los de 3.000, y 2.500 y 2.000, con tal de que lleven tres años en propiedad. Los excedentes podrán tomar parte si a la fecha de la convocatoria han cumplido el tiempo de excedencia.

Tercero.—Se conceden treinta días para solicitarlo.

Cuarto.—Al presentar las solicitudes abonarán los interesados 25 pesetas por derechos de examen.

Quinto.—Se establece la puntuación previa en la siguiente escala: cada año de servicios en la categoría, 1 punto; el título elemental de derecho a 1 punto; los de bachiller, maestro superior o nacional, 2; licenciado en Facultad o maestro normal, 3, y 5 los de doctor.

Los ejercicios consistirán en disertar por escrito sobre régimen interior de una unitaria; enseñanza del dibujo en graduada de seis secciones; es crítica al dictado y análisis gramatical; método y procedimiento a emplear en una unitaria para el desarrollo de una lección, y desarrollo de un tema de Religión y otro de Historia de España.

Sexto.—Cada ejercicio escrito durará cuatro horas y celebrará en días alternos.

Séptimo.—Ningún ejercicio será eliminatorio.

Los agraciados disfrutarán el nuevo sueldo desde 1.º de Julio de este año.

Las otras disposiciones se refieren al funcionamiento del Tribunal.

La normalidad constitucional

Con el título de «La normalidad constitucional», publica «La Epoca» un artículo de fondo, cuyos párrafos más interesantes, dicen así:

«Para nosotros hay una co-

sa evidente: la vigencia de derecho, de la Constitución del 76. Muchas veces se declaró oficial y oficiosamente, que la Constitución se consideraba en suspenso por virtud del golpe de Estado, pero no derogada. El Directorio militar, primero, y el Gobierno actual, después, juraron su observancia y cumplimiento. El jefe del Gobierno, en su calidad de jefe de la Unión Patriótica, puso como condición al ingreso en ella, que se reconociese dicha Constitución, y hace pocos días la «Gaceta» publicaba reales decretos de nacionalización de extranjeros, y en ellos se conserva la fórmula de rendir acatamiento y respeto al Código fundamental.

En el terreno jurídico, a la luz de los principios legales, no cabe, por tanto, cosa distinta que volver a la Constitución, y como en ella hay una buena organización política, a esa decisión de que después, en el seno del Parlamento, legítimamente convocado, se discutan las reorganizaciones que se estime convenientes. Todo lo demás es modificar unilateralmente la Constitución, y será un régimen de hecho y no de derecho.

Los matices del nombramiento de los asambleístas, de las atribuciones de la Asamblea, su propio nombre, es lo de menos; lo fundamental es que unilateralmente no se altere el sistema político vigente.

Y los que deseamos una estabilidad en la organización del país, una sensación de fórmulas y vías jurídicas que den la tranquilidad de que lo que hoy se cambie por unos motivos, no pueda cambiarse mañana por otros, renovando un período constituyente en que todo se halle en equilibrio inestable, no podemos menos de mostrar nuestro criterio adverso a cuanto no sea pura y simplemente la normalidad constitucional. Ir por que sea, pues estamos conformes con «A B C» cuando dice que esa normalidad no presupone exclusión de nadie. Es demasiado grande el problema de aquélla, para involucrarlo con menudencias personales.»

Seminaristas mejicanos

Ha llegado a España un grupo de seminaristas mejicanos que, obligados por la clausura de los seminarios de su país, se proponen continuar los estudios en el nuestro. En el Seminario de Vitoria han quedado ocho, y aquí, en Madrid, en la Residencia de los Paules, hay nueve, en espera de que se designen los seminarios a donde han de ir.

El Episcopado español costea 120 becas; pero la expedición no ha podido ser más numerosa porque el hecho de estar los obispos mejicanos en el destierro, impidió organizar colectas para abonar los gastos del viaje.

Fallo de un concurso

En el concurso abierto el pasado año por el Instituto de Ingenieros civiles sobre el tema «Los problemas de ingeniería de mayor urgencia en la economía española», se ha concedido el premio, una importante cantidad en metálico, al trabajo cuyo lema era «Toda la vida en la Economía», del que ha resultado autor don Francisco Jiménez Ontiveros, ingeniero de Caminos, del Consejo Superior de Ferrocarriles.

Consejo de guerra

El próximo día 1.º de Julio, a las diez de la mañana, se celebrará en Prisiones militares un Consejo de guerra contra los procesados Rufo López, y José Rodríguez, que fueron condenados como supuestos autores del asesinato del pastor Marcos Felipe, en terrenos del Aeródromo de Cuatro Vientos. Actuará de fiscal el señor Jordán de Uries, y de defensores, los letrados señores Vidal Moya y López Villalta.

Noticias de provincias

Falsificación de tabaco descubierta

PALMA.—La policía ha descubierto en una casa de la calle de Veázquez un taller donde se elaboraba tabaco, vendiéndolo luego como habano. Ha sido detenido Juan Alberti, habitante en dicha casa. Ha declarado que hace años que se dedica a dicha elaboración, utilizando tabaco común, de la propia Arrendataría, que vende luego como contrabando de Cuba. La policía se ha incautado de etiquetas y fajos de tabaco suelto y otros artículos, habiendo ido también a la litografía, donde se hacían las piedras que servían para la fabricación de etiquetas y precintos.

Huye con el equipaje y 8.000 pesetas

VIGO.—Procedente de Barcelona llega a Concepción Amari, natural de Manresa, y Eñis Franco, de Colombia, con objeto de embarcar para esta República.

Concepción ha denunciado al supuesto marido, el cual se había fugado llevándose el equipaje, después de pagar los gastos del hotel. Se ignora su paradero.

Dentro del equipaje, había 8.000 pesetas que ella había sustreído a su vez a otro individuo con el que hacía vida marital en Barcelona.

Campeonato de baile

ORENSE.—Se ha celebrado el campeonato de baile, de 48 horas, quedando triunfadores tres parejas.

Obtuvo el campeonato de Galicia, San Nicolás, y el de Orense, Bovela.

Vista de una causa

ALMERIA.—En la Sala primera de la Audiencia se ha señalado para los días 3 al 11 de Agosto la vista de la causa instruida por el juzgado de la Audiencia de esta capital contra el joven aristócrata que mató a la señorita Adriana García Pérez, suceso ocurrido el 25 de Julio de 1926, cuando mayor era el apogeo de la verbena que se celebraba en el Casino.

El fiscal y el acusador solicitan la pena de cadena perpetua; y la defensa, la absolución, fundándose en que dicho joven tiene perturbadas sus facultades mentales.

Acto universitario

SALAMANCA.—En la Rectoral se celebró una reunión, presidida por el rector, señor Esparabé; el exministro de Estado señor Yanguas y el ministro del Uruguay en España, señor Fernández Medina; acordándose los actos que se celebrarán para inaugurar la cátedra Francisco Victoria, en los que habrá conferencias a cargo de salientes personalidades especializadas en Derecho Internacional.

En la sesión de apertura ha-

blarán los señores Yanguas, Fernández Medina, Callejo y otras personalidades.

También se celebrará un acto sacramental en el patio de la Universidad, que tiene un ambiente muy apropiado.

El conde de Güell

CADIZ.—Llegó a esta capital el conde de Güell, embarcando en el «Reina María Cristina», encargado de la línea Cádiz a Southampton, que saldrá hoy, siguiendo la ruta Cádiz-La Coruña, Santander, Bilbao y Southampton.

A su llegada a Inglaterra, el buque entrará en el Támesis, hasta Londres, y emprenderá el regreso a España el día 16.

Información de Marruecos

El avance

TETUAN.—Después de cierto descaño y de confusión con el general en jefe, ha regresado al campamento, para dirigir nuevos avances, el general Beranger.

TETUAN.—El grupo jefi no que manda el teniente coronel Capaz sigue su avance hacia Bab Ab Tassa y la parte Sureste de la comarca insumisa de Ajmas, que va quedando bajo

queada con este avance y con los últimos movimientos de las columnas de Tetán y de Larache.

—Ayer, un núcleo de la columna Capaz, tras rápida marcha nocturna, ocupó parte del macizo de Dar Xerfat, asegurándose con éste el camino y acceso a la posición de Ben Fel ruled.

TETUAN.—Las columnas de esta zona realizan movimientos contrabuyendo a la acción de los indígenas de Mola.

En virtud de estas operaciones, los rebeldes son empujados hacia la montaña, donde después se ametrallan por la aviación y la artillería.

La idala, cuando el enemigo está desconcertado, cae por sorpresa sobre los poblados, desarmándolos.

Los cabilenos dicen que en breve tendrán que someterse todas las fracciones rebeldes por falta de alimentos y municiones. Usan fusiles Lebel y os venden a altos precios.

La intervención de Ajmas ha ocupado los poblados desarmándolos y nombrando autoridades indígenas.

En muchos poblados se espera la llegada de nuestras tropas para someterse y evitarse los bombardeos preliminares de la aviación.

El puerto de Cala del Quemado

CALA DEL QUEMADO.—Se han recibido noticias de Madrid dando cuenta de que en el Consejo de ministros se aprobó la construcción del puerto de Cala del Quemado.

La noticia ha causado gran alegría. El comercio cerró sus puertas y la manifestación que se formó de elementos civiles de la población desfiló por la comandancia, dando vivas al Gobierno y a Sanjujo.

Una Comisión visitó al general Dollo, encargándole eleve un mensaje de gratitud al Gobierno.

El periódico de Cala del Quemado ha publicado un extraordinario que se ha repartido gratis.

En breve se hará la subasta para comenzar en seguida las obras.

—Han regresado los barcos que salieron en busca del hidro número 9, que pedía auxilio urgente. La noticia de haber sido encontrado ha producido gran júbilo.

El desarme
TETUAN.—Las columnas, en unión de las intervenciones, continúan el desarme, habiendo recogido ayer 41 fusiles.

—La columna del general Souza continúa en Driis Asef y en las alturas de Amedri, estableciendo puestos de enlace y continuando el tendido de líneas telefónicas, sin ser hostilizado.

—Los ingenieros militares tra-

bajan activamente en el arreglo de las pistas que se utilizaban antes del repliegue de nuestras líneas y abriendo otras por terrenos inverosímiles.

Extranjero

El eclipse de Sol ha sido presenciado por una gran parte de la población

LONDRES.—Se calculan en algunos centenares de miles de personas las que anoche se trasladaron a la zona donde se había anunciado que el eclipse de sol se evría en condiciones más favorables, desde Hartlepool, hasta el país de Gales. Todas las Compañías ferroviarias del país movilizaron casi todo el material, y con todo, fueron también muchos millares los que debieron aprovechar los servicios de los autocars y toda clase de vehículos que se les ofrecían para poder trasladarse a los lugares de mayor visibilidad del fenómeno.

Ante la insuficiencia de locales para albergar a la muchedumbre, se hizo preciso habilitar las estaciones ferroviarias, almacenes de empresas particulares y toda clase de edificios, muchos de los cuales se habían convertido en restaurantes improvisados.

En Londres el eclipse era sólo parcial, pero la mayoría de los londinenses, desde las primeras horas de la madrugada, han invadido los parques, jardines y lugares que constataron más a propósito para ver el fenómeno, desafiando la baja temperatura que hacía. Los autobuses, el tubo y todas las líneas urbanas de transporte, han empezado un servicio extraordinario a primeras horas de la mañana.

Durante toda la noche puede considerarse que una gran parte de Inglaterra ha estado en vela, tomando el eclipse como un motivo de fiesta extraordinaria.

A las cinco empezó el fenómeno astronómico. El sol, que había salido antes, empezó a debilitarse, disminuyendo el disco visible. Poco a poco las sombras de los objetos fueron prolongándose y la tierra tomó el aspecto de un crepúsculo. La atmósfera estaba muy difana, lo cual permitió ver el espectáculo con gran detalle.

En el momento del eclipse total, la oscuridad fué muy intensa. Los pájaros detuvieron el vuelo, refugiándose en los árboles. Los rebanoes de cerdos, muy sensibles a toda clase de fenómenos de la Naturaleza, dieron muestras de espanto, balando lastimosamente. En el momento máximo del eclipse, la oscuridad en la zona dicha era total, parecida a una noche sin luna.

Desde las numerosas estaciones emisoras de T. S. H. se anunciaba cada momento el avance y situación del eclipse. Cuando la oscuridad fué total, el «speaker» fué contando hasta 23 segundos, tiempo que duró propiamente el maximum del eclipse.

Pasado este momento, que fué vivido por religioso silencio por millones de ingleses, el sol poco a poco volvió a brillar. El eclipse había terminado, quedando después una mañana espléndida.

El fenómeno, aparte de su valor astronómico o meteorológico, ha dado lugar a una extraordinaria movilización del pueblo inglés y ha producido una emoción en toda Inglaterra como pocos espectáculos humanos hayan producido jamás.

El viaje de Chamberlin a Londres

VARSOVIA.—Los aviadores Chamberlin y Levine, que siguen siendo muy agasajados, se proponen estar en Londres el próximo día 4 de Julio, para celebrar allí, con los miembros de la colonia americana, la fiesta nacional del «Independence day».

Rumor desmentido

NUEVA YORK.—Noticias procedentes de Quebec, desmienten en absoluto el rumor

circulado, según el cual los aviadores Nungesser y Coli habían sido encontrados en el interior del Canadá

Los aviadores americanos Maitland y Hogenberger, que habían salido de California, han llegado a las Islas Hawái

NUEVA YORK —Comunican de San Francisco de California que el vapor «Sonora» anuncia que el avión Maitland y Hogenberger, que efectúa el raid a las Islas Hawái, había volado por encima de dicho vapor cuando se hallaba a unas 250 millas de la costa americana.

Por otra parte, las estaciones de T. S. H. han recibido un mensaje anunciando que el vuelo proseguía sin novedad cuando el avión estaba a 300 millas de la costa

La distancia que separa San Francisco de Honolulu, que dichos aviadores se proponen cubrir en una sola etapa, es de 4 000 kilómetros aproximadamente.

PORTLAND.—Un radiograma de Pearl Harbour dice que el avión de Maitland, que va de San Francisco a las Islas Hawái, se encuentra a las nueve de la noche, hora del Pacífico, a 900 millas al Noroeste de Honolulu

NUEVA YORK —Le telegrafía la Agencia Reuter que los aviadores Maitland y Hogenberger, que, como ya se ha dicho, salieron ayer de Oakland (California), a las siete horas y nueve minutos, hora local, han aterrizado sin novedad en Honolulu.

HONOLULU (Islas Hawái) —A las diez y treinta minutos, hora local, ha llegado a Honolulu el avión tripulado por los pilotos Maitland y Hogenberger.

Ha realizado el vuelo en 27 horas desde San Francisco, recorriendo 3 800 kilómetros

Dichos pilotos ganan el premio de 35 000 dólares ofrecido a los aviadores que antes del día 10 de Julio realicen el vuelo sin escala de San Francisco a Honolulu.

Incidente en las regiones ocupadas por las tropas francesas:

PARIS —A «Le Matin» le comunican de Estrasburgo que los diarios de Baden dan cuenta de haberse producido una colisión cerca de Lachen Speyerdorf, entre unos jóvenes germanos y varios soldados franceses, de los cuales dos han resultado gravemente heridos.

El mariscal Pilsudski advierte a los soviets que no admitirá sus imposiciones

PARIS —Al diario «Le Matin» le comunican de Varsovia que el sentido de las instrucciones dadas por Pilsudski al representante polaco en Moscú, es de que Polonia no admitirá de ninguna manera que le sean dictadas medidas de policía, aunque por su parte se halla siempre dispuesta a negociar un Tratado de paz definitiva

El corresponsal hace observar que el gesto de Pilsudski pone fin a las historias que se han hecho circular de que estaba urdiéndose un complot anglo polaco contra los Soviets

De todas maneras, las buenas disposiciones del Gobierno de Varsovia, no prejuzgan de ninguna manera el éxito de las negociaciones. Para que el Tratado de no agresión entre Polonia y los Soviets sea un hecho, será preciso que finalmente Moscú se coloque sobre el terreno de la Sociedad de Naciones. De esto, Polonia hace una condición «sine qua non»

Se vende a 350 pesetas en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

Funeraria Moderna

La única que construye arcos en todos los estilos en maderas caoba, roble, nogal, ébano, etcétera, tapizadas en su interior, con doble tapa de cristal.

Desde 40 pesetas, hasta la de más lujo, que no exceda de 500 pesetas

Especialidad en arcos estilo Gótico, Imperio y Español.

Talleres de Manuel Sorrosal, Sancho Abarca, 10

Catedrático español

El ministro de Educación pública de Guatemala acaba de designar al presbítero y eximio poeta español Rey Soto para catedrático de Literatura española e hispanoamericana en la Universidad Nacional de aquella República.

El señor Rey Soto reside desde hace algún tiempo en aquel país, consagrado a su ministerio como cura de una de las parroquias próximas a la capital. Su labor literaria continúa renovando los laureles logrados en España y en otros países de habla española, acrecentando así la reputación que hoy le eleva a la cátedra universitaria.

Fue la juventud estudiantil de Guatemala la que propuso el nombre del señor Rey Soto ante las autoridades docentes; el decano de la Facultad respectiva informó favorablemente la demanda, y el ministro de Educación Pública, doctor Federico Mora, extendió el nombramiento, con aplauso de la opinión culta del país.

La Prensa de Guatemala con signa el hecho como un nuevo tributo que aquella nación rinde a la literatura española y a España, confiando la educación literaria de su juventud a uno de los más eximios poetas españoles contemporáneos.

BANOS DE SOL

POR EL DR. LACAUSTRA

Es un libro sencillo y claro de vulgarización, en el que se dan a conocer las maravillas del baño solar con toda clase de consejos y reglas, prácticas para aprovecharse al máximo de sus beneficios. Los baños de sol, curan muchas veces y fortifican siempre.

Su precio: 150 pesetas. De venta, en la Editorial V. Campo.

DEPORTES

Ciclismo

Unos cuantos muchachos oscenses, verdaderos amantes del pedal, organizan una excursión monstrosa. Su propósito es, nada menos, trasladarse a San Sebastián, coincidiendo con la semana automovilística, en unión de la caravana que organiza el Iberia.

El itinerario a seguir será Logroño, Vitoria, San Sebastián, por Beate a Jaca, Huesca, Zaragoza.

El tiempo que se invertirá en el recorrido será seguramente de una semana, saliendo de Zaragoza el 24 de Julio.

Aplaudimos sin reservas la disposición de ánimo de estos valientes muchachos que con todo ahínco procuran el resurgimiento del deporte que tanto timbres de gloria proporcionó a Huesca.

Advertimos que no será una carrera, en la genuina acepción de la palabra, sino simplemente una excursión lo que se llevará a cabo.

Quienes se interesen por esta excursión pueden dirigirse al ciclista Ramón Citoler, quien les dará toda clase de detalles por hallarse en relación con la sección ciclista del Iberia, que es la organizadora.

LA ENSEÑANZA

complementaria obrera, por doña Leonor Serrano, inspectora de primera enseñanza de la provincia.

Se vende a 350 pesetas en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

Información de Barcelona

Toros. Plaza de las Arenas

Con una entrada de pases de favor, invitaciones y algún «prime» que se acercó a la taquilla a dejar la «gita», se celebró una novillada el día de San Pedro a base de Palmeño II, que toreaba gratis para no ser tan gravoso a la empresa; Fernández Prieto, el «mañico» Lorenzo Franco y Pastor.

El ganado era el siguiente: Dos becerros de Santos y seis de García Peña, que resultaron con todos los defectos que ustedes quieran, pues el que no era manso, resultaba tuerto, el que no era tuerto, traidor. Una de lencia de novillero. Como para mandar a comprar vacas blancas al tratante Balaña, que está tomando los rizos a la efición barcelonesa durante toda la temporada; pero en el pecado llava la penitencia, porque de seguir así, va a perder todo lo que gana cuando fué concejal y lo que gana, actualmente, en el Matadero con el negocio de vacas.

De los cuatro novilleros que tomaron parte en esta becerada, sólo merece mención Fernández Prieto, que estuvo regular, y a nuestro querido paisano Lorenzo Franco, que como buen aragones y con su valor grande, estuvo muy bien, oyendo palmas a pesar de tocar los dos novillos tuertos y mansos.

Noticias y sucesos

El periódico «La Noche» ha sido apercibido por el señor gobernador civil, por publicar blancos en un artículo que fué censurado.

Llegó ayer de Madrid a esta capital el inspector de la Dirección general de Seguridad señor Guardado, el que viene, según rumores, con un servicio especial.

En el Dispensario de Casa Antúñez fueron asistidos Monserrat Termes de 42 años, casada, jornalera, y José Esteve Picart, de 40, jornalero también, por heridas que sufrieron ambos en riña.

Al trepar a un árbol para cogér un globito de papel que había quedado enganchado, tuvo la desgracia de caer al suelo Francisco Inglada Benedito, de 27 años, produciéndose una herida de pronóstico reservado en la región occipital y otra en la oreja derecha.

El suceso ocurrió en la calle de Besós.

Ha sido denunciada al Juzgado una madre por maltratar a su hija de catorce años, la cual sufre la parálisis de la pierna y del brazo derecho.

Dicha joven se llama Amparo Rivas Morales y habita en Folch Morales, 151.

LUIS VILLACAMPA.

Interesa a los pueblos que aspiren a tener buenas comunicaciones la lectura y estudio del «Boletín Oficial», de la provincia correspondiente al día 27 del pasado Junio: Concurso de caminos provinciales abierto por la Diputación.

Sucesos

Niño maltratado

Comunican de Sesia haber sido detenido en Usón el matrimonio Antonio Tierz Merader y Teresa Benedit López por haber maltratado golpeándole con una tenaza y un pal, a un hijo político, de siete años de quien se ha hecho cargo el alcalde de dicho pueblo de Usón.

La Nueva Planchadora

Se plancha con brillo, mangas y pantalones blancos, en el Coso Alto, número 55.

De Hacienda

Pagos

Para hoy los siguientes: Don Guillermo Ruiz, 59 980 pesetas; Joaquín Bellón, 49 770; Abelardo Pons, 52 430; Juan García Morano, 24 890; Ramón Pellicer, 58 150; Mariano Bueno, 17 895 33; Antonio González, 13 675; Ernesto Navarro, 14 166 66; jefe de Telégrafos, 214 50; José María San Agustín, 6 199 21; Enrique Capella, 17 581 96; Adolfo Puertas, 21 226 67; Manuel Climent, 2 278 55; Enrique Guillén, 1 389 22; Ladislao Gil, 8 014 74; Antonio Vallejo, 1 442 17; Salvador Cañiz, 31 316 17; Santiago Bueno, 1 617 73; Adolfo Casasús, 657 03; Vicente Brunet, 3 894 29; Florencio Escudero, 1 100 45; Emilia Oliván, 1 003 43; Mariano Burriel, 294 13; Narciso Gómez, 305 82; Santiago Lala guna, 150 67; Evaristo Pardo, 3 371 60; Pedro Muñoz Caballer, 911 13; Venancia García, 514 73; Mariano Albás, 28 035 62; Francisco Ascaso, 35 066 61; Jesús Urcia, 39 363 55; Segundo Martínez, 2 173 99; Arturo Franco, 5 622 89; José P. Pérez, 2 711 79; Castro Ponce, 294 13; José Domínguez, 332 20; Leonidas García, 87 25; secretario Junta Protección Infancia, 987; Eusebio Teló, 1 992 14; José María San Agustín, 3 248 56; Juan Bertrán, 4 457 99; Juan A. Ferrando, 5 495 29; Manuel Cime, 7 170; Sant s Lina, 2 587 49; Conrado Barrio, 735 33; Carlos Larrosa, 150 67; Depositario pagador, 15 000.

Banco Aragonés de Crédito

Realiza toda clase de operaciones de banca en las mejores condiciones.

Colización de la Bolsa de Madrid del día 30 de Junio de 1927:

Interior 4 %	69 65
Exterior 4 %	84 75
Amortizable 4 %	88 40
Idem 5 % (1920)	92 75
Idem 5 % (1917)	91 65
Idem 5 % (1926)	103 00
Idem 5 % (1927) con impuestos	90 70
Idem 5 % (1927) sin impuestos	103 95
Acciones Banco España	656 00
Id. Compañía Tabacos	200 00
Id. Azucarera (preferentes)	000 00
Id. id. (Ordinarias)	00 00
Acciones M. Z. A.	511 00
Acciones Norte	540 00
Obligaciones M. Z. A. 1.ª	325 00
Hipoteca	89 00
Céds. B. Hipotecario 4 %	99 25
Idem idem 5 %	109 25
Idem idem 6 %	109 25
Moneda extranjera	
París, cheque	23 05
Londres	28 42
Roma	00 00
New-York	5 85

A inscribirse

Deberán inscribirse en el censo del ministerio del Trabajo, y los efectos de los Comités paritarios, las siguientes Sociedades de la provincia:

Federación de harineros, Asociación patronal de panaderos, ídem de obreros panaderos, ídem de molineros, ídem de transportes terrestres, de hoteles y restaurantes, ídem de cafés, bares y similares, ídem de empresas periódicas y de periodistas.

TURISMO DEL ALTO ARAGON

El próximo domingo, día 3 se celebrará una excursión a Bonés.

Se saldrá de los Poches de Vega Armijo a las seis de la mañana.

Quienes deseen mucho para la ascensión a Bonés, desde Arguis, deben manifestarlo al hacer la inscripción.

La inscripción, en los sitios de costumbre, termina hoy a la una de la tarde.

Todo excursionista deberá llevar su almuerzo.

El comercio con Francia

Nos vendió en 1926

Caballos, 11 millones de francos; mulos, 24; lanas, 35; sedas, 30; huevos, 43; pescados frescos, 15; pescados secos, 23; perlas finas, 49; azúcar bruto y refinado, 17; caucho, 21; maderas, 84; vinos y mistelas, 6; piedras y cerámicas, 32; hierros y aceros, 15; productos químicos, 61; perfumería, 12; medicamentos, 15; hilados textiles diversos, 26; tejidos, 68; artículos confeccionados, 18; papel, 8; pieles preparadas, 13; máquinas, 100; piezas de máquinas, 54; utillaje, 86; automóviles, carrocerías coches, 316; artículos de caucho, 74; paquetes postales, 210, y varios, 360. Total, 1.826 millones de francos.

Nos compró en 1926

Pieles de señora, 58 millones de francos; lanas, 80; sedas, 16; perlas finas y brillantes, 53; salazones, 7; frutas, 270; patatas, 15; cortezas, 10; legumbres frescas, 10; vinos y mistelas, 73; pirritas de azufre 110; plomo, 123; cinc, 12; minerales diversos, 66; corcho, 24, y varios, 113. Total, 1 050 millones de francos.

Examínad las cifras y los conceptos, que hallaréis enseñanzas y orientaciones.

«El Médico en Casa»

El número que acaba de salir es aún más interesante, si cabe, que el anterior, y entre sus artículos, citaremos:

La higiene mental: Equilibrio físico, cerebral, emotivo. La alimentación de los niños: Importancia capital de las vitaminas A y B que contienen la leche y la miel. El sueño en los niños. De educación social: El perezo es, la mayor parte de las veces, un enfermo. Indicaciones de la helioterapia y la cura solar. La necesidad del sueño: Lo que tiene usted que hacer, si no duerme bien. Cuidados: ¿Es indispensable la lengua? Si muere el canceroso, es por su culpa. Un premio de 25 florines. Para evitar o curar la tuberculosis. A guisa de cuento: La gitana. Cómo se cuidan las hemorragias. Cómo se producen las varices. El artista, ¿nace o se hace? «Catedrática y amante» De cocina: Elementos nutritivos de los alimentos, y regímenes de alimentación. La curación del reuma. Pinel, el libertador de los alienados. El número, 0,50, en quioscos o Apartado 539.

RELIGIOSAS

Santos de hoy
San Martín, San Simeón, San Julio, San Domiciano.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.
La Hora Santa se aplicará en el fragio de doña María Barrio. En la Compañía, los cultos correspondientes como primer domingo de mes.

Autos Sanz

Avisos: Teléfono 178

Se vende seis sillas y un sofá tapizados, seminuevos. R. Zón, Lizana, 5.

Aventadoras «Baruque», las mejores del mundo



RECAMBIOS PARA SEGADORAS Y TRILLADORAS
REPUESTOS PARA AVENTADORAS Y TRILLOS.—GRASAS.—ALGODONES.—HERRAMIENTAS

IMPORTACION DIRECTA
EXPORTACION A PROVINCIAS
UNICA CASA EN HUESCA

Andrés Agustín
Coso Bajo, número 410 (Plaza de Santo Domingo)

Calendario-Guía

Académico-Administrativa

para el año 1927

De precisa consulta para toda clase de estudios, con las más modernas disposiciones sobre los mismos, desde el ingreso en el Bachillerato y Escuelas especiales, estudios en Facultad y de preparación para oposiciones en general.

PRECIO: TRES PESETAS

PUBLICADO POR
LA ENSEÑANZA

De venta en la

Editorial V. Campo

Los vieneses se admiten dos en familia, o matrimonio sin hijos. Padre Huesca, 5, pescadería, darán razón.

Una viuda desea colocarse de cocinera o muchacha de confianza en esta capital. Informarán en esta Administración.

LEA USTED

el primer número de

El libro de todos

que publica íntegra la sensacional novela titulada

Los Caballeros las prefieren rubias

De esta obra deliciosa, maravilla de humorismo, se han vendido durante el año último cerca de dos millones de ejemplares en los Estados Unidos e Inglaterra, constituyendo el éxito de librería más formidable que se conoce.

PRECIO: UNA PESETA

Pídala en la

Editorial V. Campo

Se vende un coche «Ford» de ocho asientos, seminuevo. Darán informes y precios en la Fonda de España, de Balaguer, y en esta Administración.

Bueyes se venden dos parejas. Diríjase a don Mariano Gella Betrán, en Tabernas del Isuela (Huesca).

La Fiesta del Arbol

Folleto con arreglo a las ideas de don Joaquín Costa. Pedido a la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

Préstamos

El Banco Hipotecario de España

Los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés.

Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia

Pedro M. Caballero

RICAFORT, 7 HUESCA

Editorial V. Campo.—Huesca.

